

# El Pueblo

## DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, el mes... pesetas 1.25  
Fuera, el trimestre... 4.50  
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.50

OFICINAS E IMPRENTA  
D. JUAN DE AUSTRIA, 14  
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

### GRANULACIONES

En 800 casos, 800 curas de sordos, mudos y zurdos. Oídos Maravillosos. Sordite Thompson. Doctor de San Antonio, Mercado, 71. Consulta gratuita en VALENCIA, en la Clínica, San Vicente, 102.

### Sordos

En 800 casos, 800 curas de sordos, mudos y zurdos. Oídos Maravillosos. Sordite Thompson. Doctor de San Antonio, Mercado, 71. Consulta gratuita en VALENCIA, en la Clínica, San Vicente, 102.

### Se traspasa

Una gran propiedad de cobre. Informes: Peláez, número 22, principal, Izquierda, Ramón Sebastián.

### El descañaje de Solidaridad catalana

Por fin llegó el esperado rompimiento de la amalgama política ambiciosa Solidaridad catalana. Se aguardaba que de un momento a otro surgieran poderosas las ambiciones para que la personalidad que ligaron tal incongruencia se echaran los trestes a la cabeza, como vulgarmente se dice.

No nos hemos de fiar de haber presagiado la ruptura, pues el ensamble de tan diversas gentes y de tan variados matices sin finalidad grande ni positiva era lo suficiente para que germinase la sospecha de que la tal obra no podía llegar a su término, si es que lo tenía, en santa paz.

No recordamos espectáculo más repugnante que el que han dado los primates de la Solidaridad. Se dijeron aquejados por la política a usanza del eclesiástico monárquico, y decidieron englobarse para barrer la podre por cuestión de higiene moral. Y estos neoreformadores acumulaban sobre sí todo el cieno de unas ambiciones y concupiscencias desmedidas, hasta el punto de no comprender hubiera entre ellos una persona digna que despreciase a los hambrientos del acta.

Como consecuencia inevitable de todos los deseos políticos que anhelaban satisfacerse, vino el choque de ambiciones, y el edificio se agrietó para derrumbarse.

El partido carlista, que constituye el núcleo más poderoso de Solidaridad, se sintió molesto en un principio al ver el acaparamiento de actas que hacían los republicanos solidarios en franca desproporción con el número de votos que cuentan; siguió el descontento al saber que el señor Salmerón se negaba a ir en candidatura con ellos, y se manifestó de modo ostensible disgustado al enterarse de que ellos no tenían participación en la candidatura.

Bastaron unas palabras despectivas de Jueyo para que los carlistas dieran al traste con la Solidaridad e hicieran pública su resolución de no prestar apoyo a los elementos de ella ni votar candidato alguno que se presente con carácter solidario.

Y a propósito de esta escisión de los carlistas, *El Imparcial* escribe lo siguiente: «Pero el ejemplo de los carlistas va derecho al corazón de los republicanos. Y aún puede decirse que ese ejemplo era innecesario, porque antes de que llegase el Sr. Salmerón a Barcelona hay dentro del partido de Unión Republicana un estado de opinión que acaso equivalga a un mandato imperativo. *El Liberal* de Barcelona, previniendo la llegada del jefe, le habla un lenguaje lleno de elocuencia. Es el lenguaje de los números.

Empieza por recordarle que los 35.000 votos obtenidos en 1903 y los 25.000 logrados en 1905 le fueron el amparo del programa de Unión Republicana y de la bandera contraria al catalanismo, puesto que los republicanos lucharon, vencieron y batieron a los catalanistas. Recuerda luego que al entrar en la Solidaridad, el Sr. Salmerón no hizo la consulta previa a sus electores dando por supuesto que habían de seguirle y transformando de este modo la coalición parlamentaria contra la ley de Jurisdicciones en fusión extraparlamentaria.

Y no basta esa apelación a la buena memoria del jefe. Hay en Barcelona republicanos unionistas que consideran repudiada de hecho la Solidaridad. Véase la demostración que *El Liberal* barcelonés presenta recogiendo dos hechos: el mensaje de los antisolidarios, y las elecciones provinciales.

Los electores del Sr. Salmerón, contrarios a la Solidaridad, mandaron a éste un mensaje con más de 15.000 firmas, autorizadas con los sellos de 75 entidades republicanas, si no recordamos mal; los electores del propio Sr. Salmerón, favorables a la Solidaridad, le elevaron un contra-mensaje, cuyo número de firmas no alcanzaba a la mitad de las puestas al pie de aquel. El hecho es concluyente.

La comprobación de firmas antisolidarias, hecha por los amigos de la Solidaridad, tenía que entorpecer forzosamente la marcha del mensaje, pero no podía destruirlo.

Mas vinieron las elecciones provinciales, y éstas no sólo confirmaron lo consignado en el mensaje de los electores del Sr. Salmerón solidarios, sino que demostraron, por sí solas, de una manera irrefragable, que la inmensa mayoría de los electores del jefe republicano era de hecho contraria a la Solidaridad. En efecto, los números así lo prueban: los electores del Sr. Salmerón, unidos a los carlistas, catalanistas y algunos federales, reunieron 32.000 votos; los electores solidarios del propio señor, solos, reunieron 19.000 votos. Ahora bien, de 19.000 a 35.000 (número de electores que

dieron sus sufragios al Sr. Salmerón en 1903), van 16.000 votos; de 19.000 a 25.000 (que apoyaron al Sr. Salmerón en 1905), van 6.000 votos; la prueba es, pues, concluyente en el sentido de demostrar que la mayoría de los electores del insigne republicano, ora se tome por base la votación de 1903, ora se tome la de 1905, es contraria, absolutamente contraria, a la solidaridad por el mismo paclada.

Esto no tiene contestación posible, á menos que se suponga lo que ni el mismo Sr. Salmerón será capaz de suponer, ó sea que en Barcelona catalanistas, carlistas y católicos reunidos carecen de toda fuerza, y que, por tanto, la totalidad de los 32.000 votos es republicana.

De esta manera se reprocha al Sr. Salmerón hasta la proclamación de su candidatura, puesto que aspira a representar a los republicanos de Barcelona merced al voto de carlistas, católicos y catalanistas.

Y el problema que se presenta francamente a los ojos del Sr. Salmerón con carácter ineludible, es el de resolver esta cuestión previa antes de presentarse a sus electores de Barcelona. Puesto que la Solidaridad se hunde, si un examen de conciencia le permite deshacer su propia obra, ayude a la obra de destrucción y desmorone como los carlistas su pedazo de bloque. O aguante filosóficamente todas las consecuencias y deje que se venga a bajo por su propio peso, apastándose a sí. Aunque sea ya muy tarde para aprender, otros aprovecharán la moral del fracaso.

Bonita lección le han dado al Sr. Salmerón los carlistas. El rubor que debió sentir ante la inmundicia política propuesta por sus amigos de Barcelona, se lo han arrojado a la cara los carlistas.

Sin éstos la Solidaridad no es ya más que un esqueleto que no podrá revestirse de carne ni animarlo. La Solidaridad se ha descañado y en su descañaje pilló a los ambiciosos encantados ante la versatilidad salmeroniana.

### EL TIMO DE LAS INDULGENCIAS

¡Caballeros, digo, ladrones!, no empujar. Lo menos se han creído ustedes que todo el mente es orégano y que con la gloria de encontrarnos en plena teocracia hemos perdido la memoria.

Se necesitan zarzuelas para resucitar a estas alturas el mercado de las indulgencias que costó a la Iglesia setenta millones de flejes y que gracias a un estancado y larguísimo distimulo no fué aquello puñado de moscas.

El mal negocio trará cola y se ha planteado con la agraya de utilizarle contra la Prensa liberal, en provecho exclusivo de los periódicos clericales.

Todos los obispos que sin derecho alguno, ni aun dentro de las prescripciones canónicas, conceden de hoy en adelante indulgencias a los difuntos, lo harán *sub condicione*, y la condición es: que no se publique la escuela mortuoria en ningún diario liberal como *La Correspondencia de España*, *El Imparcial*, *Heraldo de Madrid*, *Diario Universal*, y de ahí para abajo, *El Correo*, *El Mercurio*, *La Correspondencia* y ninguno otro de Valencia; concediendo la exclusividad del mercado a *La Voz*.

En caso de desobediencia la gracia quedará irrita y como no concedida y que se chince el difunto, que aquí estamos á lo que estamos, á los dineros de la escuela.

Este indecente y macabro descaro sería bastante para producir una protesta general entre los católicos mismos en cualquier parte donde las personas supieran lo que creen y por qué lo creen; aquí pretostaré yo sólo porque hasta muchos curas ignoran con qué se come eso de las indulgencias.

Sin darme pie y motivo, tampoco yo hubiera dicho esta pluma es mía; soy por temperamento poco aficionado á las historias viejas y muchísimo menos á levantar muertos.

Pero ya que tan imprudentemente se me llena el tintero, van ustedes á conocer el origen de esta sagrada estafa, con detalles tan horripilantes, que han de poner los pelos de punta hasta á los que comulgan con ruedas de molino.

Pintan al arcángel San Miguel con una balanza en la mano, cuyo objeto no es otro que el de pesar las almas de los difuntos y saber matemática y mercantilmente los kilos de méritos ó desméritos que en cuenta corriente se le han de abonar ó cargar. De esta delicada operación depende el futuro destino de las almas; salen las unas de estampía, camino de los profundos Infiernos; o purgatorias, y alegres y alborozadas penetran las escogidas en la Gloria. Pero como en esto del pesar celeste ha de presidir la honradez más escrupulosa — que Miguel no es capaz, como un tendero, de dar á nadie sesenta y cinco gramos por un kilo — resulta que así como la mayor parte de las almas no llegan ni con mucho ni siquiera al fiel de la balanza, hay otras á quienes les sobran con exceso méritos para alcanzar la bienaventuranza, y ¡pese usted piedras!

mento en que el cristianismo apartó los ojos del cielo para fijarlos en los bolsillos de los negocios; pero el gran zahorí de esta inagotable mina fué el dominico Thérél y el gran empresario el Papa León X.

De aquel filón salieron amonedados los escudos que en cantidad fabulosa se emplearon en el embellecimiento de Roma y en la asombrosa fábrica del Vaticano. Miguel Angel cobró en cheques contra el Banco del reino de los cielos sus obras admirables y con tan sagrada moneda ostentó atavíos de princesa y preseas de reina la Fornarina.

El genio artístico de León X. no fué bastante para borrar ni aun para acallar el clamoreo del escándalo; ni la locura de las grandezas sirvió de disculpa al robo tan hábilmente preparado.

Un fraile agustino, Martín Lutero, el alma más grande y mejor templada que salió del claustro, tuvo el cristiano valor de protestar en nombre del cielo contra aquella estafa miserable, levantando con tal motivo la bandera de la Reforma que sin las cortapisas diplomáticas y las mentiras convencionales políticas ya hubiera invadido toda Europa, ya hubiera penetrado en España.

Lutero pudo repetir ante las asombrosas muchedumbres la sentencia del gran satírico é insigne pedagogo Juvenal... *Omnia Romae cum pretio*, en Roma todo se vende.

Porque las indulgencias, desde las innumerables de la Bula de cruzada que cuesta cinco reales, hasta la de poder usar un clérigo peluca, que vale 45 pesetas, todas se venden.

Hay indulgencias para los ladrones — bulas de composición — para los simoníacos, adulteros, asesinos, parciales, sacrilegos, incendiarios... para casarse con parientes los más próximos, para divorciarse y anular matrimonios... y hasta para los difuntos. Es claro que estas gracias espirituales están sujetas á una gracia escandalosa y se manejan como el trábuc del saltador de caminos; pero, con menos nobleza.

Las indulgencias son gracias, indultos de las penas que corresponden á las culpas *perdonadas*, papista, manual y sufragán en relación á la antigua penitencia canónica: otro ífo.

Allá van esos botones de nuestra Bonifacio VI concedió á todos los que recitan cierta oración al alzar la hostia 10.000 años de perdón.

Sixto IV, por una oración á la Virgen, 11.000 años, y á los que rezaren cinco Ave Marías y un Credo, contemplando los objetos de la Pasión, 32.750 años de perdón, subiendo la tara hasta los 63.510.

Todo esto no pasa, sin embargo, de la categoría de pajarricos de papel, si se compara con lo que en favor del ramo de librería y publicidad católica se ha alambicado.

En Barcelona hay un editor cuyas obras gozan del privilegio exclusivo de las indulgencias hasta el punto de tener concedidos muchos miles de años y onanientos años de perdón por cada capítulo que se lea ó se oiga leer.

Otra biblioteca de refritos y hurtos místicos hubo en Madrid, de la propiedad de un cura catalán, más bruto que un borrico mohino, D. Francisco Besalú, que contaba las indulgencias por fanegas y vendía los libros por misas. Qué sería uno y otro negocio cuando Pío IX se vió en el caso de tirar del ronzal á los piadosos mercaderes de indulgencias, como diciendo: aquí no cobra nadie el barato más que yo. Bien dicho y á tiempo.

Ya es tiempo de decir que si todo ese farrago de explotaciones impías es espantoso, herético, canallasco y miserable, aun dentro de tan discutido y discutible dogma, constituye un abuso inefable la concesión de indulgencias en favor de los difuntos, porque aun dando de barato que el Papa y los obispos puedan atar y desatar, y lo que aten y desatan aquí en la tierra, queda atado y desatado allá en el cielo, según el poder de las llaves, que no es poco dar de barato, ¿quién ha dicho al Papa ni á los obispos que su jurisdicción se extiende al Purgatorio?

Las indulgencias, según la laberíntica y peregrina martingala, sólo pueden concederse á los súbditos de los varones apostólicos, al Papa, los obispos y los Nuncios; es así que las almas de los difuntos están fuera de la jurisdicción de todos estos señores, luego las indulgencias que conceden á los muertos, son la quinta esencia de la filfa de la mentira y el engaño. Y aquí está *Cantaclaro*, por si algún teólogo sabidón quisiera recibir un revolcón con excelencia, sosteniendo lo contrario.

Se ha lucido los señores prelados con esa baja amenaza y reclamo mercantil en favor de la prensa clerical. Ninguna necesidad tenían los fieles borregunos de saber que los estaban engañando; yo no hubiera tirado de la manta, porque mis amigos están en el secreto y no se dejan sorprender; los obispos en todo caso tienen la culpa de que yo, con verdadera repugnancia, haya levantado este muerto del timo de las indulgencias.

### Cantaclaro.

### Adhesiones y felicitaciones

Nuestro querido compañero Félix Azzati, que dentro de pocos días habrá cumplido dos meses de injusto y penoso encierro en la Cárcel Modelo, continúa recibiendo estos días multitud de visitas y numerosas felicitaciones y adhesiones.

Una y protestas de adhesión y cariño á nuestro querido compañero Félix Azzati.

Ayer por la tarde, después de la larga entrevista que con éste tuvo el Sr. Blasco Ibáñez, le visitó el ilustrado republicano D. Miguel Aparicio López, uno de los iniciadores de la Liga republicana de Buenos Aires, y miembro en la actualidad del Comité Central de la misma.

Dicho señor cambió con nuestro compañero Azzati frases amistosas, ofreciéndole en todo y para todo su incondicional apoyo. Acerca de la larga prisión de nuestro compañero hacen acertados comentarios muchos periódicos españoles, considerando injusto su encierro, y aprovechando esta ocasión para decir grandes elogios á nuestro amigo, elogios que el Sr. Azzati agradece muchísimo.

Por falta de espacio no podemos publicar hoy los artículos de dichos periódicos. Otro día lo haremos.

*El País*, que ya en varias ocasiones se ha ocupado de la prisión de Félix Azzati, demostrando lo absurdo de la misma y abogando por la excoelcción, recogía en el número llegado ayer á Valencia el artículo referente á tal asunto que publicó el *Heraldo de Madrid* hace pocos días, insistiendo en que debe ser puesto en libertad Félix Azzati.

También continúa recibiendo nuestro trabajo compañero numerosas cartas, en las que correligionarios queridos le reiteran su adhesión.

El Sr. Azzati agradece profundamente las muestras de simpatía recibidas.

### JUNTA MUNICIPAL

Para proceder á la designación de los candidatos que en representación del partido han de luchar en las próximas elecciones de diputados á Cortes por esta circunscripción, se convocó á los señores vocales de la Junta Municipal en pleno, con excepción de los del distrito de Ruzafa, y á los representantes de los pueblos de Burjassot, Alboraya, Almácora y Tabernes (é por cada uno de ellos), á una reunión que se celebrará el próximo domingo, á las diez de la mañana, en el Centro de Unión Republicana, Libreros, 2.—El presidente, Adolfo Beltrán.

### LLEGADA DE BLASCO IBÁÑEZ

El de ayer fué un gran día para los republicanos de Valencia.

La llegada á nuestra ciudad del jefe indiscutible, del maestro queridísimo, que durante su larga ausencia de esta tierra consolidó su fama literaria, llevando el nombre de la patria chica á extranjeras tierras y mereciendo altas distinciones oficiales, difíciles de alcanzar con sólo el propio mérito como él las conquistó; la llegada á Valencia del que tras muchos años de trabajos, nunca con desmayos, con entusiasmo siempre, creó correligionarios y formó un partido que todavía no ha conocido la derrota, despertó entre los republicanos de Valencia indescriptible entusiasmo.

Hace ya bastantes días, á la llegada del tren correo, nutrido grupo de amigos esperaba en la estación, con deseos apenas contenidos de estrechar la mano de Blasco Ibáñez; pero cada día sufrían una nueva decepción y ésta acrecentaba el deseo de saludarle.

Y ayer, sin haberse anunciado la llegada, porque el deseo de Blasco era el de llegar á nuestra ciudad evitando ser objeto de manifestaciones públicas de admiración y cariño, congregáronse en la estación miles de correligionarios que, teniendo en cuenta la fecha en que salió de Sevilla el Sr. Blasco Ibáñez y calculando que la estación de éste en Madrid había de ser breve, dedujeron que llegaría ayer en el tren correo.

Efectivamente; no se equivocaron en sus presentimientos. Blasco Ibáñez salió anteayer de Madrid.

Ayer salieron á las estaciones de dicha línea pertenecientes á los pueblos de esta provincia nutridas comisiones, con el propósito de saludar á nuestro querido jefe.

A las diez y minutos, cuando la señal de la próxima llegada del correo, se oyó el silbido de la locomotora, y una oleada de curiosidad y entusiasmo agitó á la muchedumbre que esperaba ansiosa en los andenes de la estación y los obreros de los talleres de ésta abandonaron momentáneamente el trabajo y aplaudieron con frenesí al paso del tren, sonando estruendosos vivas á Blasco Ibáñez y á la Unión Republicana.

A las diez y veinticinco minutos entró el convoy en la estación resonando entonces un aplauso cerrado, estruendoso, formidable, mezclado con atronadores vivas á Blasco Ibáñez, á Félix Azzati y á la Unión Republicana.

El momento de descender del tren el Sr. Blasco Ibáñez redobló el entusiasmo de los correligionarios, resultando un acto indescriptible y conste que si usamos esta palabra no es por formalismo periodístico, sino porque es imposible describir la grandiosa manifestación de cariño hecha al volver á pisar Blasco Ibáñez esta tierra eminentemente republicana. ¿Cómo describir los aplausos contenidos durante tanto tiempo de ausencia, siempre deseosos de exteriorizarse, los vivas que en todos los actos de nuestro partido han resonado como recuerdo cariñoso al que impulsó el poderoso movimiento republicano en nuestra ciudad, pronunciados ayer ante él?

Al poner Blasco el pie en el andén, una avalancha de gente le rodeó, disputándose todos el momento de estrechar su mano, de abrazarle, al mismo tiempo que agitábase en el aire gorras y sombreros y resonaban estruendosos vivas.

Blasco recomendaba el silencio, queriendo rehuir las demostraciones de afecto, pero sus recomendaciones resultaban inútiles para cuantos en la estación se encontraban, en los que rebosaba inmenso entusiasmo.

de la Estación fué difícil por el número de correligionarios que se lo interceptaban para cumplir el imperioso deseo de estrechar su mano.

Al aparecer el Sr. Blasco Ibáñez en la plaza de la Estación, la gente que esperaba en ella por no haber conseguido llegar á los andenes, unió sus aplausos al comenzado á la llegada del tren, redoblandose los vivas.

El Sr. Blasco Ibáñez, queriendo evitar á toda costa la manifestación de que era objeto, subió á un carruaje, acompañado de varios amigos.

El vehículo partió, y los aplausos y los vivas continuaron entusiastas y estruendosos hasta que el coche desapareció por la calle de la Sangre, dirigiéndose á la casa editorial *Sempre* y Compañía, en cuyo edificio se aloja el Sr. Blasco Ibáñez, y á la que acudieron á saludarle numerosos correligionarios.

### Visita á Azzati

A las dos y media de la tarde próximamente, el Sr. Blasco Ibáñez, acompañado de los diputados provinciales señores Pinto y Barral, se dirigió en un carruaje á la Cárcel Modelo, con objeto de visitar á Félix Azzati.

La entrevista del Sr. Blasco Ibáñez y nuestro compañero fué afectuosísima.

### En el Centro de Unión Republicana

Desde las primeras horas de la tarde comenzó á concurrir gran número de correligionarios al Centro de la calle de Libreros, ansiosos de saludar al Sr. Blasco Ibáñez, llenándose en pocos momentos el espacio local de nuestro Casino.

En todos los semblantes notábase intensa alegría ante la próxima llegada del jefe querido, viéndose entre los concurrentes á todos los concejales de la mayoría republicana, diputados provinciales, y á las personas más significadas de nuestro campo.

En señal de regocijo disparáronse varias tracas, aumentando con tal motivo el entusiasmo de nuestros correligionarios.

A las cuatro y media próximamente, una estruendosa salva de aplausos anunció la llegada del Sr. Blasco Ibáñez, que entró acompañado de los Sres. Pinto y Barral, de regreso de la Cárcel Modelo, después de visitar á nuestro querido director Félix Azzati.

La presencia del ilustre literato en el Centro, donde tantas veces dejó oír su palabra elocuente, fué acogida con vitores y aplausos entusiastas, llegando al paroxismo del entusiasmo cuando el Sr. Blasco Ibáñez, en medio del salón, visiblemente emocionado por tan sinceras muestras de cariño, saludaba con el sombrero á cuantos con él lograron memorables victorias en pro de Valencia y la República.

Los vivas á Blasco Ibáñez se sucedían, renovándose los aplausos y aclamaciones hasta que nuestro jefe subió sobre una silla en actitud de dirigir la palabra á los correligionarios.

Hicose el silencio y el Sr. Blasco Ibáñez en sentidas palabras mostró su gratitud por el homenaje de que era objeto, diciendo que fiel á la palabra empeñada á sus correligionarios cuando se ausentó de Valencia, de que volvería con mayores bríos á la lucha política, tan pronto advirtiera la necesidad de su presencia para combatir por los ideales republicanos, se incorporaba á sus amigos de siempre para dar la batalla á los reaccionarios y al gobierno.

«Yo — añadió — al recluirme en mis trabajos literarios, una vez consolidada la obra republicana, que tanto como á mis iniciativas, se debe á nuestros esfuerzos y entusiasmos (varias voces: «no, no, á usted solo»), deseaba dejar libre el paso á los jóvenes con aptitudes para continuar la historia de nuestro partido siempre victorioso, jamás vencido. (Grandes aplausos y entusiastas vivas á Blasco Ibáñez.)

Pero la insensata conducta del poder, sus provocaciones y atropellos, reclamaban mi presencia junto á vosotros, y unidos, disciplinados, con la República por lema venceremos en la lucha electoral, pese á todas las tropelías que intenten cometer el gobierno y sus secuaces.

Y como hemos de estar juntos muchos días y celebraremos mitins y una activa campaña de propaganda, termino dirigiéndos un afectuoso saludo por vuestra cariñosa acogida.

Una ovación grandiosa y prolongada siguió á las palabras del Sr. Blasco Ibáñez, reanudándose los vivas y aclamaciones.

Acto seguido se disparó una colosal *braca*, entonándose *La Marsellesa* por la Juventud de Unión Republicana.

Después el Sr. Blasco Ibáñez tomó asiento, rodeado de cariñosos amigos, recibiendo infindad de felicitaciones, visitas de comisiones y apretones de manos.

Muy cerca de una hora permaneció el autor de «La Horda» en el Centro, saliendo acompañado de varios amigos á dar un paseo por la ciudad para ver la Gran Vía, el que fué barrio de Pescadores, y las obras de la nueva fachada del Ayuntamiento.

El Sr. Blasco Ibáñez tuvo palabras de elogio para Valencia y para la obra realizada en pro de la misma por la mayoría republicana del Consejo, por su pericia y actividad en procurar la transformación de nuestra querida patria chica.

Los republicanos de Alcaira han sentido no poder saludar al gran maestro de la democracia republicana y exímico escritor, gloria de la literatura española D. Vicente Blasco Ibáñez, á su paso por aquella población, y una comisión de ellos ha tenido la satisfacción de efectuarlo en el Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros.

Elecciones Importantísimo

Todos nuestros correligionarios que figuran en el censo y no hayan trasladado de domicilio, deben pasar para la sección de Estadística...

Aviso de mucho interés

Todos los correligionarios que tengan equivocados en el censo electoral algún apellido, la edad o el domicilio, deben pasar...

También los jóvenes mayores de 25 años y todos aquellos que teniendo derecho a figurar en el censo no lo están...

Al mismo tiempo estarán expuestas en la oficina electoral las listas de toda la circunscripción para las consultas que los correligionarios tengan por conveniente.

Distrito del Museo

Las listas electorales correspondientes a este distrito se hallarán de manifiesto en el Centro de Unión Republicana...

A éstos se ruega mucho averigüen los electores que hayan fallecido o se encuentren ausentes para las elecciones...

Se participa a todos los ciudadanos pertenecientes al partido de Unión Republicana que las listas electorales de estos distritos se hallan de manifiesto...

En el mismo habrá una comisión todas las noches, de nueve a once, encargada de resolver cuantas dudas tengan los electores...

También se recomienda a los correligionarios que averigüen los electores de este distrito que se hallan ausentes o hayan fallecido...

Uno de los puntos que más interesa saber es las agencias que se intenten montar de compra de votos y las rondas de ladrones del sufragio...

Distrito del Hospital

Los electores de este distrito podrán consultar el censo en el Casino «El Pueblo», donde habrá una comisión todas las noches...

Se ruega a los correligionarios averigüen los electores que se hallan ausentes o hayan fallecido, los que aparecen con voto no teniendo derecho...

Se ruega a los correligionarios averigüen los electores que se hallan ausentes o hayan fallecido, los que aparecen con voto no teniendo derecho...

Distrito de la Vega

Terminada la lista Republicana (camino del Grao). Se participa a todos los correligionarios pertenecientes al partido de Unión Republicana...

También habrá una comisión encargada de resolver las dudas que se ocasionen. Se recomienda a los correligionarios que averigüen los electores de este distrito...

A los republicanos de la Vega Alta Se advierte a todos los correligionarios de este distrito que tengan equivocados en el censo electoral los apellidos, la edad o algún otro particular...

Al mismo tiempo se advierte que en dicho censo se halla expuesto el censo electoral y se admitirán cuantas consultas se hagan.

Distrito del Teatro

Los correligionarios de este distrito que deseen consultar el censo electoral, podrán verificarlo todas las noches en los Casinos de la calle de Libreros y «El Pueblo»...

Especialmente deben pasar a consultar las listas electorales los electores de las secciones 31 y 32 que pertenecen al barrio de Pescadores, y que a pesar del derribo de éste continúan teniendo el voto en el mismo punto que antes lo tenían.

Distrito del Centro

Los ciudadanos que deseen consultar el censo electoral de este distrito, lo tendrán a su disposición en las calles de Calabazas, 57, bajo y en la de Viana, 7, bajo.

A la vez se recomienda a todos los correligionarios no descuiden las notas de ausentes y fallecidos para que nadie pueda emitir sus votos y todo aquello que concierne a la buena marcha electoral.

Las notas y consultas serán atendidas en los domicilios que anteceden y en el Centro de la calle de Libreros.

Distrito de la Audiencia

Se convoca a los electores del distrito de la Audiencia a una reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en el Centro de la calle de Libreros...

Destinar 3.000 pesetas para la festividad de la Virgen de los Desamparados y 1.500 para limosnas.

Distrito de la Misericordia

Se ruega concurrir el sábado, a las ocho y media de la noche, a los electores de la sección 50, que comprende las calles de Aladren, Carrasquet, Cañete, Cuarte, Emplom, Encarnación, Pinzón, Virgen de la Misericordia y plaza de San Ursula...

Distrito de la Universidad

Se convoca a todos los correligionarios de las secciones 22 y 23 para la reunión que se celebrará hoy a las nueve de la noche en el Centro de la calle de Libreros...

Junta de Circunscripción Electoral. Sueca-Ruzafa

Se convoca a los representantes de los pueblos de Sueca, Gallera, Almusafes, Albalat, Sollana y distrito de Ruzafa que componen la Junta del distrito electoral de Sueca-Ruzafa...

Distrito electoral de Chiva

Se convoca y efectúa la asistencia a todos los representantes de los pueblos que componen el distrito de Chiva Carlet, a una reunión que tendrá lugar en el Casino Republicano de Monserrat el día 8 del corriente...

Junta del distrito electoral de Játiva

Se convoca a los señores representantes de los pueblos en la expresada Junta de distrito, a una reunión que tendrá lugar en el Circulo de Unión Republicana de la plaza del Oid, de esta ciudad...

Escuelas laicas protegidas por la Sociedad Unión Obrera

Se convoca a junta general ordinaria el 7 del actual, a las nueve y media de la mañana, en el local de las mismas, calle de San Fernando, núm. 14.

DERRIBOS

El Ayuntamiento saca a concurso el derribo de la casa núm. 38 y 40 de la calle de Entena y callizo, adquirida para ensanche de vías públicas...

El tipo para la licitación a la alza es de 100.000 pesetas, y el depósito que se ha de consignar para poder tomar parte en la subasta es de 5.000 pesetas.

El pliego de condiciones y plano se hallan de manifiesto en el Negociado de Expropiaciones.

El día 11, a las doce, se verificará en estas Casas Consistoriales la subasta para la venta de la casa núm. 15 y 17 de la calle Mayor del Grao y una parcela contigua.

El tipo para la licitación a la alza es el de 100.000 pesetas, y el depósito que se ha de consignar para poder tomar parte en la subasta es de 5.000 pesetas.

El pliego de condiciones y plano se hallan de manifiesto en el Negociado de Expropiaciones.

Unión republicana

CHESTE.—Junta municipal. Presidente honorario, D. Vicente Blasco Ibáñez.

Presidente, Pascual Navarro Tarín; vice, Pascual Haro Jordán; secretario, Manuel Martínez Mániz; vice, Antonio Esteve Lorente; vocales: Ensebio Dabón Morell; Miguel Cortés Marín; Joaquín Estave Fuertes; José Esteve Fuertes; José Prats Haro; José Doménech Prats; Vicente Tarín Marín; Juan Tarín Ortiz; Manuel García García; Mariano Martínez Ibáñez.

Junta directiva del Centro Instructivo de Unión Republicana de Cheste: Presidente honorario, D. Vicente Blasco Ibáñez.

Presidente efectivo, Pascual Suay Martínez; vice, Manuel García Ferrer; tesoroero, Vicente Lacruz Manzanares; vocales: Ricardo García Campos; Harminio Cervera Suay; Herminio Tarín Tarín; Pedro J. Sánchez Tarín; secretario, Juan V. Manzanera Cortés.

CIRCULO UNION REPUBLICANA (Vega Baja).—Se convoca a junta general extraordinaria para el domingo, a las tres de la tarde, para tratar asuntos interesantes del casino.

Caso de no reunirse bastante número de socios, se celebrará el lunes a la misma hora, encareciendo la asistencia de los mismos.—El presidente, Vicente Royo.

CIRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO «EL PUEBLO».—Se convoca a todos los socios de este Casino para el domingo con objeto de celebrar junta general para la dación de cuentas.—El secretario, E. Santoncha.

Noticias

Sigue el saqueo a la Caja Municipal. Celebra el nuevo Ayuntamiento sesión, pues ya se sabe, algunos miles de pesetas menos para la ciudad y algunos cientos de duros más para monjas y clérigos.

Una comisión de fiestas se reunió ayer mañana, adoptando los siguientes acuerdos: Destinar 3.000 pesetas para la festividad de la Virgen de los Desamparados y 1.500 para limosnas.

Asimismo se destinan 8.000 pesetas para el Córpus. Este dictamen pasará a la comisión de Hacienda y con el informe de ésta al Ayuntamiento.

Esta es la nota oficial que se dio ayer a los periodistas. De modo que en veintidós días, en ese corto intervalo de tiempo transcurrido desde la toma de posesión de los esquirols hasta hoy, son ya 25.332 pesetas, las que con mano pródiga y despreciosidad sin igual se han regalado a conventos y cofradías.

Por lo tanto, a Valencia, a la republicana, liberal y librepensadora ciudad le cuesta hoy...

Muerte del Sabanés

Por tratarse de un nombre que en más de una ocasión figuró en las crónicas de sucesos de los periódicos de Valencia y por pertenecer al Sabanés a la gente de bronce que ha impregnado muchos años en nuestra ciudad, a título de información, y tomando el hecho de un periódico de Alicante, insertamos el siguiente relato del asesinato del citado individuo, asesinado que se realizó en dicha población en la noche del martes último.

En Alicante como en otras capitales, los valientes de oficio, los ruñanes y la gente maliciosa imperan por desgracia para los ciudadanos y viven por la tolerancia de las autoridades, de las cuales, según declaración de La Correspondencia de Alicante, es la verdadera responsabilidad de los actos de aquellos.

El hecho. «Añoche (el martes), a las once y cuarto, se cometió un crimen repugnante en uno de los puntos más céntricos de esta capital (Alicante). A la hora antes citada, cinco disparos produjeron en alarma al tranquilo vecindario.

El numeroso público que se hallaba en el teatro y salón Novedades, asustados al oír las detonaciones, pues éstas fueron hechas en el paseo de Méndez Núñez, pretendían huir, cuando el orden, debido a la serenidad de muchos de los asistentes que auxiliaron a varias señoras desmayadas.

En el paseo de Méndez Núñez, en una de las escalinatas frente a la cervercería «La Marina», propiedad de Vicente Belda (a) «Chufite», se hallaba un numeroso grupo comentando el hecho.

En el estado pánico, con el cuerpo hacia el paseo de Méndez Núñez, y tendido del lado izquierdo, se hallaba un hombre bañado en sangre.

De los comentarios recogidos en el lugar del suceso, predomina el siguiente: El interfecto. El muerto se llama Pedro Sabanés, conocido por «Pere el Catalá».

Generalmente ha hecho su vida en Valencia, llevando en comandita un círculo de recreo.

Hace años estuvo en ésta una temporada, estableciendo un juego de «Ocho» en el antiguo café de Orozco, marchando luego a otros puntos.

Hace meses vino a ésta, donde tiene un hermano casado con la hija del Vicente Belda.

Resultándole la vida en Alicante más tranquila que en Valencia, donde por los negocios a que se dedicaba tenía que vivir en continua lucha, trató de establecerse en Alicante, tomando en arriendo la cervercería «Victoria», de cuya propiedad disfrutaba desde anoche.

Con objeto de darle otro colorido a la cervercería empezó por cerrar el establecimiento, con el propósito de empezar hoy el decorado en formas lujosas.

Según versiones, los hermanos conocidos por los «Huesnos» y un tal «Sisterna», primo de ellos, llevaban el negocio en la ciudad cervercería, quedándose «sin contras», en virtud del nuevo arrendamiento, siendo de suponer, por las versiones recogidas en el lugar del suceso, que entrara en sus cálculos oponerse por todos los medios a que esto ocurriera privándole de su manera de vivir.

Verdadero. Añoche a las once el muerto se hallaba en la cervercería «La Marina», punto suyo de reunión, por ser pariente del dueño, en compañía de otros varios amigos.

A la mencionada hora salió al paseo de Méndez Núñez, diciendo a sus amigos que volvería seguidamente, pues salía tan sólo para fumar un cigarro.

Al poner el pie en el último peldaño de la escalinata, frente a la cervercería «La Marina», fue agredido, recibiendo un tiro de revólver interfectándole la región parietal derecha, y sonando simultáneamente cuatro disparos más.

El muerto también presentaba una herida de arma blanca en el costado derecho. Según versiones, la citada herida se la ocasionó uno de los tres individuos aludidos, una vez se hallaba tendido en tierra el Sabanés.

Cometido el hecho, según de público se dice, se dieron a la fuga por la calle de San Pascual, plaza de las Monjas y calle de la Villavieja, siendo detenidos frente a la iglesia de Santa María por varios vigilantes nocturnos y un teniente del cuerpo de carabineros.

En la casa de Socorro. El muerto fue conducido a la clínica municipal. Mucho público invadía la casa de Socorro comentando lo sucedido.

El médico de guardia D. Francisco Benítez y D. Pascual Pérez, reconocieron las heridas.

El hermano del interfecto José Sabanés se encuentra en Valencia, habiéndosele telegrafado anoche mismo la noticia.

Diligencias. En el registro que la policía ha hecho por las calles donde se dieron a la fuga los hermanos Manuel y Arturo (Icardo) «los Huesnos» y el «Sisterna» ha dado por resultado el hallazgo de un formidable cuchillo empicado de sangre, escondido en una de las rejillas de la casa del señor marqués del Bosch y de cinco cápsulas del 12 esparcidas por la calle de la Villavieja frente a la casa que habita el ex alcaide D. Alfonso de Rojas.

Los detenidos fueron anoche mismo conducidos a la cárcel.

Esta tarde se les ha tomado declaración habiendo quedado incommunicados.

A última hora se nos dice que se ha declarado único autor del hecho el apodado por «Sisterna», sin que hayamos podido comprobar la exactitud de la noticia.

Muerte del Sabanés

Por tratarse de un nombre que en más de una ocasión figuró en las crónicas de sucesos de los periódicos de Valencia y por pertenecer al Sabanés a la gente de bronce que ha impregnado muchos años en nuestra ciudad, a título de información, y tomando el hecho de un periódico de Alicante, insertamos el siguiente relato del asesinato del citado individuo, asesinado que se realizó en dicha población en la noche del martes último.

En Alicante como en otras capitales, los valientes de oficio, los ruñanes y la gente maliciosa imperan por desgracia para los ciudadanos y viven por la tolerancia de las autoridades, de las cuales, según declaración de La Correspondencia de Alicante, es la verdadera responsabilidad de los actos de aquellos.

El hecho. «Añoche (el martes), a las once y cuarto, se cometió un crimen repugnante en uno de los puntos más céntricos de esta capital (Alicante). A la hora antes citada, cinco disparos produjeron en alarma al tranquilo vecindario.

El numeroso público que se hallaba en el teatro y salón Novedades, asustados al oír las detonaciones, pues éstas fueron hechas en el paseo de Méndez Núñez, pretendían huir, cuando el orden, debido a la serenidad de muchos de los asistentes que auxiliaron a varias señoras desmayadas.

En el paseo de Méndez Núñez, en una de las escalinatas frente a la cervercería «La Marina», propiedad de Vicente Belda (a) «Chufite», se hallaba un numeroso grupo comentando el hecho.

En el estado pánico, con el cuerpo hacia el paseo de Méndez Núñez, y tendido del lado izquierdo, se hallaba un hombre bañado en sangre.

De los comentarios recogidos en el lugar del suceso, predomina el siguiente: El interfecto. El muerto se llama Pedro Sabanés, conocido por «Pere el Catalá».

Generalmente ha hecho su vida en Valencia, llevando en comandita un círculo de recreo.

Hace años estuvo en ésta una temporada, estableciendo un juego de «Ocho» en el antiguo café de Orozco, marchando luego a otros puntos.

Hace meses vino a ésta, donde tiene un hermano casado con la hija del Vicente Belda.

Resultándole la vida en Alicante más tranquila que en Valencia, donde por los negocios a que se dedicaba tenía que vivir en continua lucha, trató de establecerse en Alicante, tomando en arriendo la cervercería «Victoria», de cuya propiedad disfrutaba desde anoche.

Con objeto de darle otro colorido a la cervercería empezó por cerrar el establecimiento, con el propósito de empezar hoy el decorado en formas lujosas.

Según versiones, los hermanos conocidos por los «Huesnos» y un tal «Sisterna», primo de ellos, llevaban el negocio en la ciudad cervercería, quedándose «sin contras», en virtud del nuevo arrendamiento, siendo de suponer, por las versiones recogidas en el lugar del suceso, que entrara en sus cálculos oponerse por todos los medios a que esto ocurriera privándole de su manera de vivir.

Verdadero. Añoche a las once el muerto se hallaba en la cervercería «La Marina», punto suyo de reunión, por ser pariente del dueño, en compañía de otros varios amigos.

A la mencionada hora salió al paseo de Méndez Núñez, diciendo a sus amigos que volvería seguidamente, pues salía tan sólo para fumar un cigarro.

Al poner el pie en el último peldaño de la escalinata, frente a la cervercería «La Marina», fue agredido, recibiendo un tiro de revólver interfectándole la región parietal derecha, y sonando simultáneamente cuatro disparos más.

El muerto también presentaba una herida de arma blanca en el costado derecho. Según versiones, la citada herida se la ocasionó uno de los tres individuos aludidos, una vez se hallaba tendido en tierra el Sabanés.

Cometido el hecho, según de público se dice, se dieron a la fuga por la calle de San Pascual, plaza de las Monjas y calle de la Villavieja, siendo detenidos frente a la iglesia de Santa María por varios vigilantes nocturnos y un teniente del cuerpo de carabineros.

En la casa de Socorro. El muerto fue conducido a la clínica municipal. Mucho público invadía la casa de Socorro comentando lo sucedido.

El médico de guardia D. Francisco Benítez y D. Pascual Pérez, reconocieron las heridas.

El hermano del interfecto José Sabanés se encuentra en Valencia, habiéndosele telegrafado anoche mismo la noticia.

Diligencias. En el registro que la policía ha hecho por las calles donde se dieron a la fuga los hermanos Manuel y Arturo (Icardo) «los Huesnos» y el «Sisterna» ha dado por resultado el hallazgo de un formidable cuchillo empicado de sangre, escondido en una de las rejillas de la casa del señor marqués del Bosch y de cinco cápsulas del 12 esparcidas por la calle de la Villavieja frente a la casa que habita el ex alcaide D. Alfonso de Rojas.

Los detenidos fueron anoche mismo conducidos a la cárcel.

Esta tarde se les ha tomado declaración habiendo quedado incommunicados.

A última hora se nos dice que se ha declarado único autor del hecho el apodado por «Sisterna», sin que hayamos podido comprobar la exactitud de la noticia.

Teatros

Princesa. La compañía mímica que actuará en este coliseo la temporada de primavera y que hará su debut mañana sábado, bajo la dirección de D. Pedro Coll, la compone la siguiente lista:

Primera mima, Josefina Perelló; dama de carácter, Remedios Staley; mima joven, Josefina Onanog; segunda mima, Emma Lady.

Mimas utilité, Fanny Bergau y Ofelia Olembi. Pierrot director, Jules Niviere; primer actor, Aristó Barrera; Actor característico, Modesto Guitari; Actor cómico, Manuel Rodríguez; gran primer mímico, Pedro Coll; actor joven, Francisco Puig; actor genial, Pedro S'Alas; mímico genérico, Francisco Coll.

Mímicos utilité, Lucy Galeis y Antoine Rué. Ruzafa. Hoy viernes se estrenará en este teatro la humorada lírica en un acto y dos cuadros «La Chípica», libro de los Sres. Monasterio y Llamandou, música del maestro Vives.

Sus principales intérpretes serán las señoras Martí (P.), Viñó (P.), Martí, Reverter, señoras Mejía y Guilló, y los Sres. León, González, Hidalgo, Palmer, Lorente, Rodríguez, Gregori y Valórcel.

El decorado nuevo de esta obra ha sido pintado por el reputado escenógrafo Sr. Amorós.

Círculos y sociedades

En la tarde de hoy se celebrará, a las seis, un vermouth extraordinario, en el que tomarán parte «Los Argentinas».

El orden de la función será el siguiente: 1.º Sinfonía. 2.º Sesión de cinematógrafo. 3.º «Los Argentinas». 4.º Sesión de cinematógrafo.

Los precios para esta función serán sumamente económicos, pues constará la butaca con entrada 90 céntimos, y la entrada general, timbre incluido, 30 céntimos.

«El Antiguo». Celebrará el domingo, a las nueve y media de la noche, velada, representándose un milacre, escrito expreso para dicha noche.

Después, como de costumbre, se hará el reparto del bollo y estampa a todos los cofrades de la fiesta.

Los socios que deseen ser cofrades, pueden pasar a inscribirse en la lista que está en poder del consorte.

Tortuza de Unión Republicana (camino del Grao).—El domingo celebrará esta sociedad baile, de nueve a doce de la noche.—El vicepresidente, Antonio Guilló.

Vega Baja.—El Circulo de Unión Republicana de la Vega Baja, situado en la calle de las Conservas, celebrará mañana, de nueve a doce de la noche, baile familiar.

Será requisito indispensable la presentación del último recibo.—La comisión.

Circulo Instructivo Republicano «El Pueblo».—El domingo se celebrará en este Casino una grandiosa velada en la que tomarán parte distinguidos artistas, que interpretarán varias y hermosas composiciones que indudablemente serán del agrado de los concurrentes.—La comisión.

Los Excéntricos.—Mañana sábado se dará una escogida función en el teatro de la Sociedad «Los Excéntricos» (Departero, 5).

Constituyen el programa los estrenos de «El primer triunfo», juguete valenciano, y de las zarzuelas «La pena negra» y «Ruido de campanas», en las que toman parte las tipícas señoritas Burgalat, Comes, Pascual y Almirante, y un concierto de acordeón-armonium por el Sr. Sanz en uno de los intermedios.

Es indudable, dado el escogido del programa, que mañana por la noche habrá un gran lleno en esta Sociedad.

Crónica de sucesos

Atropello. Ayer mañana fué atropellada en el Grao por un carro una niña de nueve años, llamada Francisca Alborn Alpora, que resultó con lesiones de consideración en el pie derecho y la fractura de la pierna izquierda.

El conductor del carro fué detenido y puesto a disposición del juzgado que instruye las correspondientes diligencias.

La niña fué asistida en la casa de Socorro del Puerto y conducida luego al Hospital.

Caida y fractura. Al subir al tranvía de la línea del Cementerio ayer mañana en la plaza de San Agustín una anciana llamada Pascuala Llanes Hernández, tuvo la desgracia de resbalar y caer, fracturándose la pierna derecha.

En el Hospital se le prestó auxilio facultativo, quedando en dicho establecimiento en vista de la gravedad de su estado.

Agresión consumidor. Ayer, a las seis de la tarde, sucedió una reyerta en el fletado de la calle de Játiva, entre un consumidor y un carretero.

De las palabras pasaron a los hechos, y el consumidor agredió con el pincho al carretero, ocasionándole una herida en el pecho, de pronóstico reservado.

El carretero se llama Gregorio Ibáñez, habitante en la calle de Azórraga, 26, bajo, y quedó en el Hospital para su curación.

Según rumores, los carreteros compañeros del agredido propiaron al agresor varios garrotazos en la cabeza, produciéndole dos heridas de escasa importancia.

El consumidor fué curado inmediatamente, no pudiendo averiguar por este motivo su nombre.

El hecho produjo gran indignación entre los transeúntes, quienes protestaron de la agresión que hizo el consumidor al desgraciado carretero Ibáñez.

Mercados de exportación

Naranja y cebolla. Subastas celebradas el 3 del actual LIVERPOOL: Ofrecidas 20.000 cajas.

Naranja.—Cajas de 420 de 9 a 9,9. Idem de 420 de 11,6 a 12. Idem de 714 de 9,6 a 10.

Cebolla.—3 peniques baja. Egipto de 2 a 5. LONDRES: Naranja.—Mercado abrió 1 mejor. Buena demanda.

ESPECTACULOS

TEATRO APOLO.—A las 9.—El palacio de cristal.—La noche de reyes.—La fiera Corrupta.—La banda nueva.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 8.—Cinematógrafo.—Las Argentinas.—Cinematógrafo.—A las 9.—La guita rubia.—La Chípica (estreno).—Los bárbaros del Norte.

SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Fery, ventrílocuo.—Bola Carbonell, ballarina.—Leonor García, ballarina.—Glória del Turia, completista.—Argentina, completista y ballarina.—A las 7.

CINEMATOGRAFO DE LOS NIÑOS.—Todos los días grandes sesiones de cuadros variados de cinematógrafo.—Programa selecto y abundante.

Sesiones desde las cinco de la tarde en adelante. Los jueves y días festivos, desde las tres.—Los jueves regales de juguetes a los niños.

CINEMATOGRAFO MODERNO (junto a la subasta de Clement).—Sesiones todos los días desde las cinco de la tarde.—Variedad de películas de las mejores que se exhiben en toda España.

CINEMATOGRAFO «EL TURIA» (Walle de San Vicente, 125 y 126, frente a San Gregorio).—Grandes sesiones de cuadros de cinematógrafo.

PETIT PALAIS.—Pintor Sorolla.—Exitu delirante del eminente artista Mr. Charles Lamas, el violin humano, imitador de todos los animales, único en su género.

Programa cinematográfico de primer orden. Entrada general, 10 céntimos y referencial, 25 céntimos.—Debut de reconstruidos artistas.

Movimiento obrero

CASA DEL PUEBLO.—Hoy, a las nueve de la noche, se verificará la segunda conferencia de la serie que tiene organizada el Comité de centro, dirigiendo el ilustrado catequista D. Julio Repullés, tratando de los deberes y aplicaciones.—Dada la importancia y los conocimientos que adornan al citado orador, es de esperar que se vería lleno el salón de la Casa del Pueblo.—El acto será público.

Comité de centro, el secretario, Agustín Brotons. «LA CONSTRUCCION».—Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria el domingo, a las diez de la mañana, para la dación de cuentas y otros asuntos de interés.—El secretario, José Guilló.

Nota.—También celebrará junta general extraordinaria para continuar los asuntos de la anterior extraordinaria, el lunes, a la misma hora.

TORNEROS EN HIERRO.—Esta sociedad cele...

La Aduana San Vicente, 78 y 80

En breve apertura de un comercio tejidos que inaugura con grandiosos liquidación de existencias.

El que padece del reuma teniendo a su alcance el «Bálsamo Antirreumático de Orive», es como el que se muere de hambre por no mermar su capital: ni el uno ni el otro merecen la compasión de sus semejantes.

Reciban los parientes del Sr. Tarrasa nuestro sincero pésame.

El vino fino de mesa más exquisito es

## EL PETIT BORGOÑA

12 botellas, sin casco, 450 pesetas.—Servicio a domicilio.

Depositarior: R. CASANOVA BOIX, Ruzafa, 72, teléfono 778

# OJO LAS BARRACAS

### Temporada 1907

Recibidos surtidos inmensos en bordados á precios fijos y reducidos

BLQP. NÚMS. 8 Y 10

brava junta general ordinaria el domingo, á las diez de la mañana, siendo de gran interés los asuntos que se han de tratar.—Se encarece la más puntual asistencia.—El secretario, Isidro Verduguer.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

## Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS

Y DE LA MATRIZ

GABINETE DE ELECTROTERAPIA

Santa Teresa 21, pral.

Consulta: de 10 á 14 y de 19 á 21

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

## PARCHES COSMOS

REUMA-El eléctrico rojo

CATARRO-El eléctrico blanco

NERVIOS-El parche sin pilas

ANTIFERINO

ALFONSO

CURA TODA CLASE DE

TOS ESPECIALMENTE EN UNO

LA TOS FERINA

## Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Sociats:

dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues.

ALCIBIA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópicos de productos patológicos.

### VACUNA CONTRA LA RABIA

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mordedura lo más pronto posible á los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibido el aviso.

NOTAS. Al solicitar la vacunación remitan 55 pts. importe del tratamiento antirrábico.

La correspondencia se dirigirá al director del Laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alcira (provincia de Valencia).

## Partos

Antonia Chirivella, tocóloga. Consulta sobre enfermedades del embarazo y propias de la mujer. Asistencia á partos. Gabinetes para casos prácticos de la profesión. San Vicente, 79, principal.

## Gotas antisifilíticas

DEL DR. RIMELLES

NO CONTIENE MERCURIO

GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA

NO EN LAS SIFILIS

Curación radical y segura con sólo tres frascos. Probado y con venencia.

Precio del frasco 7 pesetas.

Tratamiento ómnimodo, seguro y económico.

DEPOSITOS

Valencia, José Barberá, Maldonado, 32.

Madrid, representante, Pizarro, 18.

Barcelona, Dr. Andreu.

Alicante, D. José Orozco, calle de Sagasta

Murcia, señora viuda de Pino y Viés.

Cartagena, Dr. A. Malo de Molina.

Palma de Mallorca, Bernardo Terrass

## Vacuna contra la rabia

encursal del Laboratorio del Dr. Ferrán

DIRECTOR: RAMIRO RUIZ

Cirilo Amorós, 20 principal

## Clínica Reus

Plaza Príncipe Alfonso (Parterre), 15, entresuelo, derecha, Valencia.

El médico director D. Teodoro Reus, asegura y garantiza la curación en 10 á 12 días, de PURGACIONES VENEREO MATRIZ y rápidamente por tratamientos especiales, la de SIFILIS IMPOTENCIA, sin que el enfermo tenga que curarse en su casa.

Horas y honorarios

De 9 á 12, 1 peseta; de 4 á 6, 2 y de 6 á 9, 1.

VISITA ESPECIAL MUY RESERVADA

De 2 á 4, 5 pesetas.

DIAS FESTIVOS.—De 9 á 4, 1 pta.

operaciones á precios convencionales

mientosospecial para forasteros.

## SORDOS MARAVILLOSO INVENTO

con real privilegio para darles oído sin operar ni medicamentos. Pedid prospectos á D. Vicente Ruf, Director del gabinete sordístico, calle de la Montera, 21, 1.º, Madrid.

## Por telégrafo y teléfono

"El Imparcial"

Título su artículo de fondo "Procauidad separata. Para el Sr. Maura."

Se ocupa de los relatos que hace la Prensa de Lisboa de la conferencia que dió el concejal barcelonés Sr. Ribera sobre propaganda de la Exposición de Barcelona.

Habló—dicen estos periódicos—de que

la Península debe estar dividida en tres regiones.

La primera debe comprender Portugal y Galicia.

La segunda Cataluña con sus accesorias.

La tercera Castilla con las suyas.

El caso es abusivo.

El gobierno nada ha dicho ó lo ignora todo.

Debe extremar las medidas para evitar que se repitan estos hechos.

### Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros en palacio bajo la presidencia de D. Alfonso.

El Sr. Maura llegó á palacio media hora antes que los ministros, conferenciando con D. Alfonso.

Durante el Consejo, el Sr. Maura le informó, resumiendo, de los asuntos internacionales, de la cuestión de Marruecos.

Se ocupó también de los últimos acontecimientos políticos en lo interior y se han ultimado los detalles relativos al ceremonial del nacimiento.

Se acordó también en principio conceder un indulto para solemnizar el natalicio.

El Sr. Ferrándiz dió cuenta de los preparativos que se realizan en Cartagena para la entrevista de los reyes Eduardo y Alfonso.

### Firma de Guerra

El Sr. Loño ha puesto hoy á la firma del rey los decretos siguientes:

Ascendiendo á general de división al de brigada D. Salvador Viana Cárdenas.

Idem á general de brigada al coronel de infantería D. Luis Moreno Navarro.

Nombrando subinspector de la cuarta región al general de división D. Eduardo Losas.

Disponiendo el pase á la escala de reserva del intendente de ejército D. Federico Pérez Cabrero.

Ascendiendo á intendente de ejército á D. Mariano Tejada y D. José Veneras.

Nombrando coronel del regimiento de Tetuán á D. Ataulfo de Ayala.

### "La Gaceta"

Inserta el decreto relativo al ceremonial del natalicio del príncipe de Asturias.

Habilitando como clases superiores al personal de Marina embarcado con empleos inferiores al de oficial.

Disponiendo que la autoridad judicial preste apoyo al resguardo de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Pliego de condiciones para el servicio telefónico entre Madrid, Segovia, Valladolid, Palencia, Orense, Reinosa, Gijón, Coruña, Santander y Oviedo.

Fijando para el 25 de Abril la reunión semestral de las Diputaciones provinciales.

### De Sevilla

En el teatro de San Fernando cantó anoche «Lohengrin» el eminente tenor Vinas.

Fuó ovacionado.

Hubo de repetir el raconto y el dúo del tercer acto.

El raconto, la segunda vez, lo cantó en castellano, causando verdadero delirio.

Debutó una tiple hija de un doctor en Medicina de Madrid, que ha adoptado el nombre de Beatriz Villa, de la cual hacen grandes elogios los críticos, considerándola como una legítima esperanza.

La señora Dalbender y los demás artistas fueron muy aplaudidos.

### De Sevilla

En el teatro de San Fernando cantó anoche «Lohengrin» el eminente tenor Vinas.

Fuó ovacionado.

Hubo de repetir el raconto y el dúo del tercer acto.

El raconto, la segunda vez, lo cantó en castellano, causando verdadero delirio.

Debutó una tiple hija de un doctor en Medicina de Madrid, que ha adoptado el nombre de Beatriz Villa, de la cual hacen grandes elogios los críticos, considerándola como una legítima esperanza.

La señora Dalbender y los demás artistas fueron muy aplaudidos.

### El integrismo

Hemos procurado averiguar los rumores que tomará el integrismo con motivo de la muerte de su jefe el Sr. Nocedal, y de nuestras averiguaciones se deduce que hasta que pase el novenario por la muerte de dicho señor ninguna resolución se adoptará.

### Firma de Justicia

Indultando de la pena de cadena perpetua á 18 presos con arreglo al art. 29 del Código penal por haber cumplido los 30 años de condena.

### De Gijón

La huelga de los carneiros sigue estacionaria, pendiente de la resolución del ministro.

Los tableros rurales, auxiliados por taberneros y labradores, se declararán en huelga el domingo.

Subsisten las precauciones.

### De Bilbao

De la mina «Triunfo», término de Elorrio, se desprendieron algunas tierras de la galería primera, resultando un obrero muerto y uno gravemente herido.

### De Melilla

Desde la isla Iris (Peñón de la Gómera) los moros hicieron algunos disparos sobre el cañonero «General Concha».

El comandante no quiso cañonearlos por no empeorar la situación de los súbditos francos y español allí cautivos.

Los jefes de Bocoya visitaron á las autoridades del Peñón, pidiendo perdón y manifestando que los autores han sido presos.

Dichos jefes darán sus excusas al comandante del «General Concha».

### De Coruña

El comandante en jefe de esta región ha telegrafado al ministro rogando se concedan honores de capitán general con

mando al cadáver del teniente general D. Juan Salcedo.

### El viaje del rey

Se ha dicho esta tarde que el rey había aplazado 24 horas su viaje.

El Sr. Maura, á quien hemos consultado el rumor nos ha dicho que no habla nada en definitiva; que dependía de la hora en que el rey Eduardo llegase á Cartagena, y que si se confirmaba que dicha llegada era en las primeras horas del lunes, el rey D. Alfonso saldrá de Madrid el domingo por la noche.

### De Bilbao

A las dos y media de la tarde se ha declarado un violento incendio en la barriada de Aspe (Erandio).

Los trabajos de los bomberos han resultado estériles por el fuerte viento que sopla.

Ha quedado destruida una casa.

Hay dos heridos leves.

### Disposiciones de Guerra

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» inserta las siguientes:

Concediendo autorización para casarse al capitán de infantería del regimiento de Vizcaya D. Manuel Soriano Fernández con doña María del Sagrario Ortú Lozano.

Desestimando la petición de D. José Borja, vecino de Cullera, de autorización para redimir á su hijo Juan.

### La Junta del Censo

Se está reuniendo la Junta del Censo.

Tratará de las consultas motivadas por las peticiones de los señores Benito de Lugo, García San Miguel, López Oyarzabal y Catena.

Como estas peticiones han sido motivadas por la reciente circular, de ella se tratará también.

### Despacho oficial

El gobernador militar de Melilla ha telegrafado al ministro de Estado lo siguiente:

«El comandante militar del Peñón de la Gómera me comunica que han entrado representantes de las kabilas de Bocoya y Beni-Franoh, consignando su protesta por la agresión hecha desde la isla Iris al cañonero «General Concha».

Al mismo tiempo han hecho votos de amistad á España y han ofrecido el castigo de los culpables dentro del tercer día.

Al aceptar esta protesta ordena al comandante del Peñón que de no presentarse dentro de la plaza alguno de los culpables para sufrir el castigo, se haga público y notorio el que imponga el jefe de la kabila y de éste satisfacciones cumplidas al comandante del cañonero cuando vaya el buque al fondeadero, donde permanecerá algunas horas para cerciorarse de las buenas disposiciones de los kabilenos.

Con esto creo terminado el conflicto.»

### De Estado

D. Alfonso ha firmado dos reales decretos de Estado creando dos comités, uno de honor y otro ejecutivo, encargados de preparar los trabajos en el Archivo real y en los de las casas particulares para la Asamblea de la orden del Toisón de Oro que se celebrará en Brujas.

Forman el primero D. Alejandro Pidal, como presidente; los Sres. Sotomayor, Alcañices y duque de Rivas, como vocales, y el marqués de la Mina, como secretario.

El ejecutivo lo forman los Sres. Navarro, Menéndez Pelayo, Navas y Florit.

### De Barcelona

Los jefes y oficiales de caballería de esta guarnición obosequiarán esta noche con un banquete al general D. Arturo Ruiz.

El gobernador militar accidental señor López Díaz, que manda una brigada de caballería, ha enviado una carta de adhesión á los organizadores, lamentando que el luto que guarda por reciente desgracia de familia le impida asistir al acto.

—Presidido por el general Sr. Aguilera se han reunido hoy en fraternal banquete los generales y jefes, cadetes del 1874 al 1876.

La comida se ha verificado en el restaurant Justin.

Ha habido cordialidad, brindis por la prosperidad del Ejército, lectura de poesías y se han recibido cartas de adhesión de sus compañeros de Madrid, que hoy celebran igual fiesta.

—Los médicos forenses han dictaminado que la niña de dos días María Peris Valero falleció por asfixia, producida por extrangulación violenta.

Los detenidos continúan incommunicados.

—En San Quintín de Mediona se han declarado en huelga los obreros tejedores.

Estos promovieron fuerte tumulto, que fué sofocado por los mozos de escudra.

Resultó una mujer con contusiones.

### LA SOLIDARIDAD

Anoche se reunió la junta provincial del partido carlista, acordando ratificar el acuerdo de separarse de la Solidaridad conforme el deseo de D. Carlos.

Se adoptaron estos acuerdos:

Ratificar el acuerdo de separación.

Llevar el acuerdo á la sanción del jefe regional.

Una comisión llevó los acuerdos al señor Erasmo de Gener.

Este los aprobó.

El Sr. Fortuny y sus amigos, que son los que han motivado el rompimiento, deseaban que hoy apareciera el acuerdo en el «Correo Catalán», pero no ha sucedido así, ante el desacuerdo que existe entre los elementos carlistas.

El duque de Solferino desea mantener á todo trance la Solidaridad.

Con esto está conforme el Sr. Vázquez Mella.

Este y el duque de Solferino celebraron anoche una conferencia telefónica.

Ha surgido, pues, una disidencia en el campo carlista.

Dicen los partidarios de Solidaridad que ellos no tienen culpa de que no haya sido aceptada la candidatura del Sr. Fortuny por Barcelona, y los candidatos alegan lo mismo, añadiendo que no tienen nada que ver con la capital, y que una vez proclamados no van á dejar en ridículo á los electores.

Es general la creencia de que la junta

regional del partido tradicionalista echará abajo el acuerdo de la junta provincial.

### Leona es capada

Reina.—Durante una función que se celebraba en un circo de esta ciudad, se escapó de su jaula una leona de tres años, saltando á la calle.

La fiera, excitada por la persecución de niños curiosos y transeúntes que la acometían á tiros de revólver, mordió terriblemente á un niño de 12 años y á un joven de 22, no causando más víctimas porque ocurrió el hecho á la madrugada y las calles se hallaban casi desiertas.

Perseguida á prudente distancia por un numeroso grupo, resistió un tiroteo continuo durante más de media hora, sin que la alcanzase más que un solo balazo en una pata.

Al llegar á la calle de la Justicia le salió al encuentro un domador de otro circo, quien con gran exposición logró encerrar á la fiera en una jaula que hizo sacar de su menagerie.

Los dos jóvenes heridos por la leona fueron curados en el Hospital civil.

Ambos se hallan en grave estado.

### Bolsin

Interior, 83'12.

Amortizable, 101'00.

Francos, 10'65.

Libras, 27'99.

### Junta Central del Censo

La Junta Central del Censo ha discutido siete párrafos de la circular, quedando dos que se discutirán mañana á las tres de la tarde.

Los conservadores y los liberales de la derecha votaron juntos contra la modificación de la ley.

### Entrega de unas bases

La comisión ejecutiva de la Asamblea de Diputaciones provinciales celebrada en Barcelona, ha visitado á los Sres. Maura y Lacierva para entregarles las bases acordadas.

La mayoría de ellas están contenidas en el proyecto de Administración local que presentará Maura á las Cortes.

### Caido de un andamio

En una obra de la calle de Serrano se cayó el obrero Pedro Ruiz desde un andamio.

Sufrió contusiones graves.

Ante la repetición de estos sucesos, debidos á la mala condición de los andamios, la Sociedad de albañiles del trabajo ha comenzado una inspección á las obras, ordenando retirar á los obreros en aquéllas que no ofrecen garantías de seguridad los andamios.

### Lo del tercer depósito

En la sesión de hoy sobre la catástrofe del tercer depósito del Lozoya informaron los peritos Sres. Jalvo, Gallego y Echeagaray.

Este hizo un informe largo y erudito, de carácter técnico y favorable á los procesados.

Le interrumpió el Sr. Marvá, y le contestó Echeagaray, alabando al ingeniero señor Rivera, que después de la catástrofe mencionada construyó el sifón de Sosa.

Rivera, emocionado, abrazó á Echeagaray.

Después continuó la prueba testifical, declarando varios testigos.

### Los socialistas

Una comisión de socialistas, acompañados de Pablo Iglesias, han conferenciado extensamente con el Sr. Maura.

Protestaron por haber dejado incumplidas las promesas que se hicieron á los obreros de Castro Urdiales, promesas hechas á presencia de D. Alfonso.

Protestaron también contra la sentencia recaída contra Acebedo.

Igualmente se quejaron de la ineficacia del decreto de exención de timbre á las sociedades obreras.

Maura les ha prometido estudiar estas cuestiones y resolverlas con arreglo á justicia.

### El caso de Rivera

La Prensa se ocupa del caso del concejal de Barcelona Sr. Rivera Rovira, al cual se le acusaba de conceptos injuriosos para la patria, emitidos en una conferencia de Lisboa.

La Epoca, rectificando la noticia, publica una carta del Sr. Rivera, en la cual niega que profiriera tales conceptos, dando explicaciones completas.

El Sr. Lacierva ha dicho que hace días el gobierno practicó gestiones para comprobar la veracidad de los conceptos que se le atribuyen al Sr. Rivera Rovira.

Dice que éste dió explicaciones amplias y satisfactorias.

### Decreto importante

Se dice que el ministro de Fomento pondrá hoy á la firma de D. Alfonso un decreto importantísimo.

Afirmar los que lo conocen que en el mismo se dispone la constitución de un consejo permanente que entienda en todo lo que respecta al comercio nacional, y ponga al gobierno medidas con las cuales se concierten la variedad de intereses de las distintas manifestaciones de la riqueza pública.

### Asamblea

Se ha convocado á una Asamblea que se celebrará en Madrid el 18 de Mayo próximo, á los representantes del comercio nacional.

Dicha Asamblea será presidida por el ministro de Fomento siendo vicepresidentes el director de Obras Públicas y de Agricultura, actuando de secretarios sin voz ni voto tres jefes de sección del ministerio.

Á la Asamblea concurrirán representaciones de las Cámaras de Comercio, de la industria, navegación y agrícolas, sindicatos, Asociación de ganaderos en general y de todas las industrias comerciales y agrícolas de España.

Los representantes para la elección de miembros del Consejo permanente de producción del comercio nacional á que se refiere la anterior noticia, se elegirán en votación pudiendo emitirse un voto por cada cien sueldos y no pudiendo exceder de cinco el número de votos por cada corporación.

Formarán parte del Consejo permanente cuatro representantes designados por las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, dos por las Cámaras Agrícolas, dos por la Asociación de ganaderos y dos por las entidades legalmente constituidas.

### Más decretos

González B. sada pondrá hoy también á la firma de D. Alfonso, disponiendo que cualquier corporación ó particular á quien interese la investigación de aguas subterráneas merced á perforación y sondeo, podrá reclamar auxilio á la Dirección de Agricultura.

Esta dará las órdenes oportunas después de pedir informes á la comisión del mapa geológico, á fin de que se realicen con el mayor acierto los deseos del gobierno en favor de la agricultura.

### Más de la Asamblea

Será objeto de deliberación de la Asamblea un amplísimo programa, en el que se detallan todas las cuestiones referentes á vías de comunicación, transportes, factorías, itinerarios mercantiles, reformas de la enseñanza comercial, producciones de las industrias mineras, tarifas de primeras materias, navegación, ganadería, sindicatos y federaciones.

Las condiciones que se voten en la Asamblea se prepararán al gobierno para su estudio y preparación de los proyectos convenientes.

### Lo de Marruecos

Sidi-Bel-Abbes.—Las fuerzas de la legión extranjera acampan en la frontera.

Se ha libertado á los presos políticos en Uxda.

Uno de ellos llevaba tres años atado á la pared con una cadena.

Parece un esqueleto.

El pretendiente envía fuertes cantidades de dinero á los establecimientos de crédito de Orán.

Se desmiente que el general Liantey negocie la sumisión de Bu-Amema.

Orán.—En la prisión de Uxda sólo han quedado los políticos por delitos comunes.

En Caides, sin distinción de partidos, se presentan todos á ofrecer sus respetos á la autoridad.

La Prensa cree que el pretendiente se prepara para abandonar Marruecos.

### Descarrilamiento

Lieja.—Cerca del pueblo Chansohe descarriló un tren vecinal á causa de la excesiva velocidad en una curva.

Tres vagones de mercancías empotraronse en una casa próxima á la vía, que derrumbóse.

Fueron extraídos de entre los escombros el propietario de la casa, su mujer y la hija, quienes resultaron ilesos.

El maquinista y el fogonero están graves.

### Desprendimiento

Roma.—Se ha desprendido un muro de los que rodean el Vaticano.

El camino se encuentra interceptado. No han ocurrido desgracias.

El Papa visitó el sitio del hundimiento para cerciorarse de los destrozos ocurridos.

Gestionando el pastel

Mella ha declarado que cree se mantendrá la Solidaridad, pues los carlistas no se separan de ella.

Los que lo han efectuado son los amigos del eterno disidente marqués de Latorre.

Entre Mella y el duque de Solferino se han cruzado telegramas para convenir á Latorre de que no se separe de la Solidaridad.

También se ha pedido á Barrio y Mier que lo evite como jefe.

Los secuestrados

En el ministerio de la Guerra se han recibido noticias comunicadas por el gobernador militar de Melilla.

Refiérese á la aprehensión del subdito francés Mr. Delbrel y el español Argües.

Las negociaciones para su libertad van por muy buen camino habiéndose ordenado libertar á los cautivos.

En ellas se comunicaba también el incidente habido entre el cañonero español y los moros.

Estos dieron toda clase de explicaciones diciendo que lo habían confundido con el cañonero «Turquí».

Noticias posteriores confirman haber sido puestos en libertad los dos secuestrados.

De Coruña

Se ha verificado el entierro del general Salcedo.

El cadáver iba sobre un armón de artillería.

Las cintas eran llevadas por representaciones de los cuerpos de la guarnición.

Presidían el duelo las autoridades.

El gentío presenció el desfile de las fuerzas de la escolta, mandadas por el general Barraquer.

Del Ferrol

Los individuos de infantería de Marina encerrados en las prisiones militares, han dirigido un mensaje á la reina Victoria.

En él le piden concedase indulto por el próximo alumbramiento.

—Se espera que en breve llegue á este puerto la división de la armada inglesa del Atlántico.

Pérez Galdós

Comunican de Las Palmas que los republicanos de aquella capital han proclamado candidato al ilustre novelista Pérez Galdós.

La proclamación ha sido bien acogida y se han comenzado los trabajos preparatorios para el día de la elección.

Hambre

De Jaén dicen que á causa de la sequía reina el hambre en toda la comarca.

Los braceros que se encuentran sin trabajo son numerosos.

Los propietarios reparten socorros.

Los grupos de hambrientos asaltaron ayer á los repartidores del pan.

La situación en toda la comarca es angustiosísima.

De Sevilla

Ha llegado la reina Amalia.

Alas nueve de la mañana embarcá en el yate de su propiedad, partiendo para Lisboa.

Llegó también la princesa Matilde de Sajonia.

Esta marchará mañana á Granada.

También llegó la tana portuguesa, dando una serenata á la reina Amalia.

MENCHETA.

